

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.  
Un número en Madrid... 2 cuartos.  
25 id. en Madrid... 4 reales.  
25 id. en provincias... 5  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.

PRECIOS.  
Madrid un mes... 24 reales  
Provincias, trimes... 26  
Estranjero y Ultra mar... 60  
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 852, DE LA NOCHE. MADRID. — JUEVES 10 DE ENERO DE 1861. OFICINAS, DESENGAÑO, NUM. 10

## A LOS SUSCRITORES.

Desde el día de mañana empiezan á repartirse en Madrid los libros ofrecidos de regalo á los que sean suscritores á LA CORRESPONDENCIA en el mes de enero actual. Conforme á lo que ofrecimos se entregarán cinco tomos á los suscritores por un año; tres tomos á los suscritores por seis meses, y dos tomos á los suscritores por trimestre, en los que se incluye siempre el CALENDARIO DE 1861. Los que tienen pagado recibirán las obras en la administración, en el acto de presentar los recibos. A todos los demás suscritores se les entregará el CALENDARIO á domicilio en el acto de satisfacer el recibo de enero. En lugar de EL LAZARILLO DE FORMES, que se ha concluido, se dará un tomo de doble estension con la ESPEDICION DE CATALANES Y ARAGONESES CONTRA TURCOS Y GRIEGOS. A los suscritores de provincia se les embiarán los libros que les corresponden antes del 15 del actual.

## RELIGION, BENEFICENCIA

y noticias de la corte.

La cantidad recaudada hasta ahora por el Jurado de la Sociedad Económica para el fondo de premios á la virtud, asciende á 136.773 rs. Entre los últimos suscritores figuran el Sr. D. José de Murga y Reolid, por 3,000 rs.; la Excm. señora marquesa de Villareal del Tajo, por 100; el señor don Braulio Anton Ramirez, por 200; y los señores Girona y compañía por 4,000.

Para la próxima Semana Santa se estrenará en la iglesia de los Escolapios de Granada un precioso monumento que se está construyendo por cuenta de la señora duquesa de Gor.

Han sido nombrados: dean de la catedral de Sevilla, don Eusebio Campuzano, que lo era de la de Osma; dean de Santiago, el doctor don Epifanio Iglesias, que lo es de Orense; dean de Osma, el doctor don Anselmo Villas, canónigo penitenciario de la misma iglesia; arcediano de Orihuela don Andrés Claudi, canónigo más antiguo de la misma iglesia; canónigo de Valencia el arcediano de Mondoñedo don Juan Carrasco y Lopez; maestro-escuela de Guadix el canónigo de Tarragona, don Manuel Martín Coca; canónigo de Pamplona don Francisco Félix Braco, que lo es de la colegiata de Logroño; canónigo de Urgel don Manuel de Oria, vicario de una parroquia de la misma ciudad; canónigo de Orihuela don Francisco Capdepon, capellan real de Granada; y capellan real de la de San Fernando de Sevilla don José Barragan, benedictino de dicha ciudad.

El viernes último se verificó en Manresa la sagrada ceremonia de tomar el hábito en el convento de Nuestra Señora de la Enseñanza una señorita de aquella población.

La junta de vecinos que se formó en Valladolid para pasar á las casas recogiendo la limosna que la caridad de sus habitantes quisiera dar para el socorro de los pobres, ha recogido en la primera cuantificación 16,093 rs.

El baile dado por la sociedad del Recreo en Valladolid ha producido 1,032 reales para los pobres.

En el gobierno civil de Alicante se está instruyendo un expediente para justificar los servicios benéficos prestados en Orihuela, Almoradí y Callosa de Segura, durante la última invasion cólera, por el diputado á Cortes D. Tomás Capdepon.

El domingo último se celebró en la iglesia parroquial del Pino en Barcelona, la solemne función que todos los años dedican sus feligrases á Nuestra Señora de los Reyes. El templo estuvo brillantemente iluminado y lleno de fieles. La misa que se cantó era composición del maestro Suaga.

Durante el mes de diciembre último la Hermandad del Refugio de Zaragoza albergó en su establecimiento 493 hombres y 145 mujeres, repartiendo además en limosnas 938 reales.

El domingo último se cruzaron caballeros de Isabel la Católica en la iglesia de San Jaime de Barcelona D. Julian Marasna y Oliver, cura párroco de la misma y D. Joaquín Vilaró. La ceremonia estuvo muy lucida, concurriendo á ella algunos caballeros, grandes cruces y comendadores.

Cartas de París dicen, que el ruidoso asunto de las bulas del abate Moret, se halla próximo á una amigable solución

entre Roma y París. Siendo esto así, sería un sintoma importante de hallarse en vías de avenencia la hostilidad sorda y latente que hace tiempo existe entre el Vaticano y las Tullerías.

La sociedad de seguros La Nacional ha ideado una combinación, por la que las clases pobres que se inscriban en la referida compañía, no tendrán que pagar derechos de administración.

El decano del sacro colegio dirigió hace pocos días en el Vaticano un corto discurso á Su Santidad que le contestó en los siguientes términos. Acabo de ver en el santo Evangelio, que no bien había nacido un pobre niño en un miserable estable de Belén, cuando todo se conmovió á su alrededor, é hizo temblar sobre su trono al emperador Herodes. Es taba escrito de ese niño que nada le resistiría; y hé aquí que yo, su servidor, yo, pobre y débil anciano, despojado de todo, engañado y vendido por unos, abandonado por otros, sin auxilio y sin apoyo en la tierra, yo me hallo tranquilo, en tanto que mis enemigos tiemblan y no saben lo que harán ni lo que pueden hacer conmigo, en quien encuentran el mayor obstáculo para la realización de sus planes. Si, añado: en medio de todos mis males, siento dentro de mí mismo una confianza inalterable en que ha de venirme un auxilio imprevisto que me libertará de ellos. Yo no sé ni cuando ni de qué manera recibiré ese auxilio; pero eso no importa: lo recibiré, estoy seguro de ello. Ayudadme á conseguirlo pronto con vuestras oraciones.

Estas palabras causaron honda impresión en los circunstantes.

## POLITICA, ADMINISTRACION

y Gobierno.

La política del gobierno español en la cuestión de alianzas, cuestión sobre la que discurren estos días opositonistas y ministeriales, es atenerse en cualquier evento á la mas estricta neutralidad; armarse fuertemente para sostener este estado y permanecer en buenas relaciones, lo mismo con Francia que con Inglaterra.

La Discusion de hoy dice que los señores Concha y Cortina se han interpuesto en medio del camino del ministerio. Noticia es esta que seguramente sorprenderá á todos, porque solamente la hemos oído á La Discusion, y es un hecho público que los generales Conchas están ligados íntimamente á esta situación, y el Sr. Cortina vive tan abstraído de los negocios políticos, que ni siquiera ha querido tomar asiento en el Senado.

Anuncia El Reino, con referencia á noticias tomadas en los círculos políticos, que un individuo del progreso piensa anunciar en breve cosas temerosas y estupendas en el seno del Congreso.

Una carta particular de París dice, que Víctor Manuel había dirigido al emperador Napoleón una carta, haciéndole presentes los progresos que hace la reacción en Nápoles y aun en Sicilia, y rogándole que se apresure á retirar la escuadra de Gaeta, á fin de que pierdan aliento los partidarios de Francisco II, antes que todo se haya perdido. Tal vez esta carta haya motivado la decision por parte del emperador, que nos ha anunciado el telégrafo.

Hablando de la espulsion de Alejandro Dumas de Nápoles, dice El Pueblo que mira con indiferencia todo lo que le sucede á aquel á quien califica de apéndice calumniador de nuestras costumbres y difamador por ligereza de todo lo mas elevado que tiene el carácter español.

El Pensamiento Español insiste en sostener su proposicion de que «el liberalismo es contrario al espíritu católico».

El visitador principal de consumos de la provincia de Málaga D. José Villégas y Cantolla ha redactado un proyecto de reglamento para la recaudacion de aquel impuesto.

La Epoca ve que el estado actual de Europa se presta hoy á toda clase de peligros, y que la perturbacion de los espíritus es tan grande, despues de las lesiones causadas al derecho y á la idea moral, que los partidos revolucionarios y las opiniones extremas tienen motivos para esperar todo del porvenir. Pero cree, al mismo tiempo que no es posible que los grandes gobiernos de Europa, lo mismo el de Inglaterra que el de Francia y el de Rusia,

dejen de comprender pronto cuánto interesa al porvenir de la civilizacion europea y á la estabilidad de sus tronos el cerrar este período de profunda agitacion, si no quieren que sobre ellos caigan perturbaciones y catástrofes mas grandes todavía que las de 1848.

El nuevo rey de Prusia, al subir al trono, ha tomado el nombre de Guillermo I y no el de Federico Guillermo V, como se habia anunciado anteriormente. En el mismo dia prestaron juramento los ministros en manos de S. M.

Dice La Epoca que no pasarán ocho dias sin que se abran las discusiones públicas en el seno de la comision de la cámara popular sobre la ley de imprenta y añade que abriga la creencia de que la actual legislatura se prolongará hasta los últimos dias de la primavera, y que tiene mas confianza en el sentimiento unánime que anima al gobierno y al Parlamento de resolver esta cuestion de una manera que fije de una vez los derechos y los deberes de la imprenta.

Dos son los bandos políticos que van á disputarse el campo electoral en las próximas elecciones en Austria. Uno de estos bandos pide una constitucion que funcione con dos cámaras bastante parecidas á las inglesas, y el otro sin dejar de ser dinástico es aun mas pronunciado en sentido liberal, y pide la aplicacion mas amplia del principio de las nacionalidades, conservando cada provincia su autonomia y teniendo por jefe, bajo la reserva de su Constitucion propia al emperador, que se hallaría colocado á título hereditario, y con una accion y poderes mas estensos en la situacion del presidente de la república norteamericana.

El Constitutionnel de París publica su cuarto artículo sobre el Austria y el Veneto, que ha llamado la atencion en aquella capital. El diario imperialista aconseja al emperador de Austria el sacrificio del Veneto, no solo por una indemnizacion pecuniaria, sino indicando tambien vagamente una compensacion territorial. Según el citado diario, la Europa reunida en Congreso sabría hallar en alguna parte elementos de una compensacion de ese género, y solo un Congreso podría inducir á Austria y á la Italia á transigir y á hacer la transaccion, cualquiera que fuese, honrosa para ambas partes.

Es de notar que el Constitutionnel de París empieza el año de 1861 pidiendo un Congreso como le pidió en principio de 1860.

Los periódicos que dicen que se ha prohibido á nuestro embajador en París, el Sr. Mon, presentarse en la recepcion de las Tullerías en calidad de representante del duque de Parma, no tienen presente que por orden expresa del gobierno español los representantes de nuestro país que eran al mismo tiempo en el extranjero representantes de la duquesa de Parma, cesaron en estas funciones hace un año y cuando tuvo lugar la anexion de aquellos Estados á la Cerdeña; suceso que no han reconocido ni la Francia, ni Rusia, ni Prusia, ni ninguna otra potencia de Europa, á escepcion de Inglaterra. El Sr. Mon no podía por tanto presentarse en las Tullerías con un carácter que habia abdicado hace tiempo.

La Verdad ha publicado un artículo, en el cual manifiesta de un modo terminante: 1.º Que el giro de los acontecimientos y del cargado del horizonte político demuestran que hasta podrá llegar á ser temeraria la idea de encerrarse España en la neutralidad absoluta y á toda costa. 2.º Que en concepto de nuestro colega, necesitamos contraer alianzas, y contraerlas ahora que es tiempo de efectuarlo honrosamente y fructuosamente. Y 3.º Que conviniéndonos para las eventualidades de lo futuro hacer alianzas, y pudiendo optar hoy entre las dos grandes potencias occidentales que han de venir á las manos mas ó menos pronto, á despecho de su aparente amistad, debemos decidimos en favor de la alianza francesa.

Al considerar que los Cuerpos Colegiados han aprobado los presupuestos despues de una discusion amplia y luminosa, discusion en que los diputados y senadores han analizado todos aquellos extremos que parecen dudosos, y en la que el gobierno ha dado con completa franqueza y lealtad las esplicaciones, no solo

necesarias, sino tambien convenientes, exclama uno de nuestros colegas: «Estamos en pleno período de vida constitucional».

La Epoca tiene motivos para creer que ni por parte del gobierno ni del Congreso, han de oponerse dificultades de ningun género á la admision del Sr. Salamanca en la Cámara popular.

Por la direccion de consumos se ha mandado que se observe en su letra y espíritu el artículo de la instruccion que previene que los adeudos se verifiquen precisamente pesando, midiendo ó contando las especies gravadas; condenando el hecho abusivo de exigirse los derechos, no á las especies que real y efectivamente resultan del reconocimiento, que es lo procedente, sino sobre la cantidad que de ellas ha sido declarada.

La primera edicion de El Contemporáneo de hoy ha sido recogida. El mismo periódico dice que ha optado por la denuncia de su número del martes, edicion de provincias, que tambien fué recogida.

De los datos oficiales resulta contra todo lo que se ha dicho ayer que la poblacion de Madrid es de 300,000 almas, algunas mas que menos.

Por real decreto de 5 del actual se manda proceder la nueva eleccion de diputados á Cortes en el distrito de Gijón, provincia de Oviedo, por haber tomado asiento en el Senado el conde de Revillajigedo.

Se ha concedido á D. Enrique Joccalfondi, nacido en Liorna, duque de Parma, y canceller del consulado de España en dicha ciudad, la naturalizacion en estos reinos que ha solicitado, entendiéndose que esta naturalizacion ha de ser de cuantía segun las antiguas leyes de la monarquía, y que esta concesion no producirá sus efectos hasta tanto que el interesado haya prestado juramento de fidelidad á la reina y de obediencia á las leyes, con renuncia de todo pabellon extranjero.

Las Novedades propone que se abra una suscripcion nacional, á cuyo frente se pondría el gobierno, para socorrer á las víctimas de las inundaciones. Pide tambien que se exima por este año del pago del impuesto á los distritos y á los individuos que mas han sufrido por dicha causa, autorizando al gobierno para cubrir con otro crédito el déficit que resulta.

Con motivo de haber llegado á París un sobrino de Abd-el-Kader que se dice trae una carta del Emir para el emperador, se vuelve á hablar de reconstituir la Siria en bajalato ó vireinato, que como el Egipto, reconozca al sultán.

Un periódico alemán dice que en una nota de Rusia ha anunciado esta potencia terminantemente que si la escuadra francesa se retiraba de Gaeta, intimará al gabinete de Turin á que suspenda las operaciones del sitio, y dará al mismo tiempo orden á dos buques de guerra surcos en Gaeta, de tomar parte en la defensa de la plaza, amenazando además con una declaracion de guerra.

A un periódico francés ministerial, dice de Turin, que en el primer Consejo de ministros presidido por el rey despues de su vuelta de Nápoles, el conde de Cavou había dado cuenta de una nota muy viva emanada de una gran potencia. Aho tambien, añade el correspondiente, Austria no envía notas; Francia ó Inglaterra solo dan consejos; al gabinete de Turin Prusia es por punto general estrana á los asuntos del Mediodía; no queda, pues, mas que Rusia, que siente despertarse de nuevo; la afecion de Nicolás I para con Fernando II que pueda haber enviado la nota cominatoria de que ya hemos hablado.

Se anuncia la aparicion de dos nuevos periódicos en París: uno El Tiempo, de que será gerente Mr. Nefster, y otro titulado La Libertad ó el sufragio universal, para el que no se ha dado autorizacion todavía á Mr. Emildo Olivier.

## CRIMENES Y DESGRACIAS

Justicia y sanidad.

En los dias 5 y 6 las aguas del Sena invadieron muchos sitios de París y particularmente las calles de la Université y la Vierge en el Comu de Gros Caillon y las de Cuissard y Patures en el barrio de Anceuil. Ninguna desgracia personal ocurrió.

En la noche del 5 en la calle de l'ourcine, en París, una mujer se arrojó, en un arrebato de celos por un balcon de un piso

tercero; pero se quedó enganchada de los vestidos en un balcon del piso principal de donde la retiraron sin lesion alguna.

Durante el año último se han fallado por la audiencia de Valencia 273 causas por homicidio, de las cuales 157 pertenecian á aquella provincia, 68 á la de Alicante y 59 á la de Castellón.

Uno de los cajones colocados en el boulevard de Montmartre en París para vender objetos de aginaldo, estaba cerrado al anochecer, del 4. Llegó una mujer, abrió como Dios la dió á entender la puerta, encendió luces y se puso á vender. Como daba los géneros baratos el público acudió á comprar y la buxica mujer iba haciendo un gran negocio; pero cuando ya apenas quedaba que vender, llegó el dueño del cajon, y puede calcularse cuál sea la sorpresa al ver lo que pasaba. No conocia á aquella mujer y presumió que pudo haberla encargado su mujer del cajon; pero al ver que daba los géneros á menos precio, ya no dudó y llamó á un agente, que se apoderó de ella y la llevó á otro cajon mas abrigado y seguro.

Hace pocas noches, un vecino de mi casa de la calle des Petites-Ecuries en París, á cuya mujer acometieron los dolores del parto á media noche, bajó á la porteria á decir al portero que fuera á avisar á un médico. El cuartito del portero estaba cerrado y nadie respondia al vecino. Suponiendo este que los porteros dormian y no estando para esperar rompió un cristal y asomando por allí la cabeza y al portero y la portera tendidos en el suelo. El vecino se entró al cuarto y se lo encontró casi asfixiado por el carbon que habia tenido la imprudencia de dejar mal encendido en la habitacion. Si se hubiese acudido en su auxilio algunos minutos más tarde hubiese sido imposible su salvacion.

Durante los crueles frios de los últimos dias han perecido en Francia muchas personas por la funesta creencia muy comun entre cierta gente, de que bebiendo aguardiente u otros licores espirituosos se entra en calor.

El dia 2, un escuadron de artillería estaba en Coblencia haciendo el ejercicio bajo un estenso cobertizo. Este se hundió con el peso de la nieve que le cubria, y cayeron muchas desgracias; entre ellas la muerte de un capitán y un artillero.

Solamente en el pueblo de D. Benito, provincia de Toledo, arrebataron las aguas de la última inundacion 4,000 cabezas de ganado.

De Ciudad-Rodrigo escriben dando noticias de los destrozos que en aquel término causó tambien la inundacion. En tres las obras destruidas se cuentan los puentes de la Caridad y San Giraldo.

En la madrugada del 7 descarriló el tren-correo que iba de esta corte á Alicante, entre Villarrobledo y Minagua, á consecuencia de estar desunidos los rails. Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia, saliendo con salud tres personas; entre ellas el administrador del correo ambulante.

En el ensayo de audiencia pública, que con tan desgraciado éxito hizo Víctor Manuel en Nápoles poco antes de su regreso á Turin ocurrió, segun dice Le Moniteur, un hecho de que no se habia hablado hasta aquí. Oyose una detonacion, y un balazo á encasarse en el marco de una ventana, á pocas líneas de distancia de la cabeza del rey, que ha sancionado el decreto de Garibaldi, satisfaciendo el reglamento en el cometido por Milano.

Pasan de media docena las personas de mas de 110 años, que sabemos han muerto en 1860. Hélas aquí: Dany I. Anihan, labrador avecedano en Coonagower-Waterford, de 112 años; Juan Paris, labrador, muerto en Loubiere (Aveyron) de 111 años; Juan Ludwig Snyder, natural de Alemania, muerto en Nueva-Washington, de 114 años; Juana Catalina Core, muerta en la provincia de Alba, á los 110 años y medio; Castano Aranzo Ferrera, muerto en el Brasil á los 125 años; y una señora, cuyo nombre no recordamos, muerta en la isla de Cuba á la edad de 123 años. Los centenarios muertos de 100 á 109 años son muchos.

Desde el 30 de noviembre al 21 de diciembre último, han sido nombrados por el ministerio de Gracia y Justicia: Juez en comision de Nules, D. Alejandro Suscarse, electo por Villanueva y Gertrú.

Juez de Villanueva, D. José Jimenez Troya, promotor fiscal de Almería. Juez de las Vistillas en Madrid, D. Patricio Gonzalez, que servia uno de los juzgados de las afueras de la corte. Juez del distrito del Mediodia en las afueras de Madrid, D. Pascasio Fernandez, que lo era de Badajoz. Juez de Badajoz, D. Pedro Torrecilla, electo de Llerena. Juez de Llerena, D. Juan de Dios Sanchez Moreno, que sirve el juzgado de Sanlúcar la Mayor. Juez de San Roque, declarado de segundo orden, D. Manuel Sandobal, que esta en el mismo partido. Juez de Castrojeriz, D. Bernabé Bernaeza, cesante de Torrelavega. Juez de Tarrasa, declarado de segunda clase, D. Francisco de Galicia y Janquera, que sirve el mismo juzgado.

Y vice-secretario de la sala cuarta de la audiencia de Madrid, D. Manuel Garcia Campo, abogado fiscal de la de Sevilla. —El Banco provincial y municipal de Karkov (Rusia) ha estado a punto de ser robado. Los ladrones, a costa de inmenso trabajo y tiempo, habian abierto una dilatadísima galería subterránea, y cuando ya no les faltaban mas que algunos pies para llegar a la caja, fué descubierto su trabajo. —Los tribunales de Paris están haciendo una guerra a muerte a los escritores sin pudor que especulan por medio del escándalo: el 2 fué condenado el autor del opusculo *Bonis-Bonis Bastrinque et Caboulot*, y el 3 le tocó en turno al autor del libretto titulado *Les souteneurs et les amants de Cour*.

### GUERRA Y MARINA.

Podemos y debemos desear en obsequio de la tranquilidad pública, que no es cierto que nuestros asuntos de Africa tomen un aspecto tal que deba alarmar a los amigos de la paz. Los gobiernos de España y de Marruecos se entienden todavía perfectamente, y si bien el gobierno español piensa en todas las eventualidades, espera del marroquí que sabrá cumplir los tratados.

—Hace tiempo que se hablaba en Roma de una gran manifestacion en favor del Padre Santo. Esta manifestacion se realizó el 31 al llegar el Papa al templo de Jesus y a su salida del mismo. —Las últimas noticias de Puerto-Rico desmienten cuanto se habia dicho de que causas de salud hacian que el general Echagüe quisiera abandonar el mando superior de aquella isla.

—Muchas personas nos han hecho observar que seria una omision indisculpable la de no incluir entre los bustos de hombres ilustres con que se van a decorar los salones de conferencias del Congreso el del insigne marino guipuzcoano D. Cosme Churrua, muerto heroicamente en el combate de Trafalgar. La memoria de Churrua vivirá eternamente en los anales de nuestra marina. Joven aun el ilustre hijo de Motrico era ya respetado de los hombres mas eminentes por su talento, su instrucion y su valor, y el emperador Napoleon le hizo un rico regalo en prueba del alto aprecio en que le tenia. Churrua era uno de los marinos que mas confianza inspiraban a Gravina, en prueba de lo cual este le confió el mando del navio *San Juan Nepomuceno*. En el combate de Trafalgar seis navios ingleses acometieron al que mandaba Churrua. Herido de muerte el bravo guipuzcoano por una bala que le llevó una pierna, se hizo colocar en un barril de harina, y desde allí continuó dirigiendo la defensa hasta que exhaló el último aliento. Por estos ligeros apuntes se podrá venir en conocimiento de la justicia con que Churrua puede reclamar un puesto distinguido en cualquiera galería de españoles ilustres.

—En los hospitales de Gaeta habia el 30 del pasado entre heridos y enfermos, unos 1,000 ó 1,200 hombres, asistidos por hermanas de la Caridad, francesas en su mayor parte. La primera hermana de la Caridad, dice una carta de aquella plaza, es la joven reina, esa reina que recuerda la yaronil y tierna figura de la gran Isabel de Castilla; esa reina a quien las balas *Cavalli* no hacen pestañear, y cuyos ojos se arrasan en lágrimas al ver a los heridos; de cuyos labios se desprenden dulcísimas palabras de consuelo y aliento, de cuyas manos reciben todos los desgraciados dones y socorros.

—El mando de la plaza de Gaeta, se halla dividido de esta suerte: Marullí es el gobernador de la plaza; su carácter es muy energético. Polizzi, oficial de artillería, dirige el fuego de todas las baterías, y al frente de la fundicion del arsenal se halla el coronel Afan de Rivera, cuyos especialísimos conocimientos son en tal punto de la mayor utilidad. El general Bosco manda todos los cuerpos de la guarnicion. Por último, el jefe militar que da la direccion de las operaciones, es el mismo rey Francisco II.

—Los periódicos extranjeros dicen que Garibaldi ha escrito a Victor Manuel diciéndole «que la primavera se aproxima, y que él, por su parte se halla dispuesto a marchar; que nada podrá hacerle renunciar a la mision de que Italia le ha encargado; que si el rey de Cerdeña duda en emprender la guerra, acaso la unidad de Italia se verá comprometida por algunos años; pero lo que quedará para siempre perdido será la monarquía de la casa de Saboya.»

—Por el ministerio de marina se ha remitido al comandante general del departamento del Ferrol el plano de la fragata blindada *Tetuan*, mandada construir en aquel arsenal. —El *Noticiero* de Tetuan dice que según lo que aseguran algunas personas que llegan de la Península, se tiene aquí una idea muy errada de lo que es aquella población con respecto a peligros continuos e inseguridad personal, y añade: «Podemos asegurar que absolutamente se corre peligro de ningún género; que puede transcurrir por todas partes a cualquier hora del día ó de la noche, y que la seguridad que se disfruta es tanta ó mayor que en la capital mejor vigilada de España, sin que dentro de la plaza haya ocurrido el mas pequeño atentado contra las propiedades ni contra las personas.»

—Fanti y el general garibaldino Desauget, han tenido una gran cuestion, por negarse el primero a reconocer los grados militares dados por Garibaldi al segundo. Para terminar la polémica, Desauget dijo a Fanti: «Por último, si no reconocéis la autoridad de Garibaldi para nombrar un general, yo tampoco reconoceré la autoridad de Garibaldi para nombrar reyes de Nápoles y Sicilia.»

—El rey de Nápoles tiene actualmente a su disposicion cuatro grandes vapores mercantes, uno de ellos de 1,100 toneladas. Los cuatro, con bandera francesa, se emplean en abastecer a Gaeta.

—El general Lamorigiere ha rehusado modestamente, según dice el *Diario de Ambores*, la espada de honor que le han ofrecido los adictos a la noble causa del Padre Santo.

—La última tentativa contra la vida del presidente del Perú, general Castilla, ocurrida el 23 de noviembre en Lima, fracasó, según escriben a *La América*, gracias a la reaccion operada por los soldados de la compañía que atacó la casa del presidente. Murieron tres de los principales que atacaban; uno era hijo del general Aparicio, joven de veinte y tres años. El jefe del ataque, un joven capitán llamado Lara, se salvó por milagro; este y el jefe de la revolucion, don José Galvez, estaban asilados en la legacion de Chile.

—El general Sacozzi, al servicio del duque de Módena, ha dirigido a los soldados italianos que aun mantiene a sueldo este príncipe, una proclama de orden del día, en la que dice que en breve los conducirá al combate, y que se preparan a recuperar el territorio de la patria.

—En Nápoles ha vuelto el cardenal arzobispo a ser objeto de demostraciones hostiles con motivo de haber mandado cerrar las puertas de la catedral el día de Noche-buena para evitar escándalos. Pareció que el motin comenzó por exigencias irritantes de algunos oficiales de la milicia nacional. Las turbas sitiaron el palacio arzobispal y le apedearon.

—Una carta de Milan dice, que en el Véneto, por simples palabras sediciosas, por conversaciones de café, por tentativas de seduccion de soldados, se fusila sin piedad. En la última quincena, añade la carta, ha habido fusilamientos en Rovigo, en Verona y en Venecia. Los ajusticiados, en lo general, eran jóvenes de veinte a veinticinco años, reos de imprudencia y de borrachera, cuando mas.

—Ha sido nombrado teniente coronel de artillería el primer comandante D. Nicolás Rodríguez de Cela, perteneciente al ejército de la isla de Cuba.

—Casi todos los periódicos legitimistas extranjeros anuncian que la gran mayoría de Sicilia está dispuesta a reconocer por soberano a Francisco II y que solo espera una señal para levantarse en este sentido. Lo indudable es que en toda la isla reina la mayor agitacion.

—El estado de los campos dicen de Figueras que es inmejorable, presentándose perfectamente la cosecha de aceituna. La temperatura es por allí tan apacible como pocos inviernos se ha conocido igual.

—La situacion del Banco de Inglaterra era la siguiente al comenzar el año de 1861. Departamento de emision: deudas del gobierno 11.015,100; otros valores 3.459,900; especies y lingotes de oro 10.292,300; plata en barras 1.644,110; total 26.411,410. Departamento del Banco: capital de los propietarios 14.353,000; residuo 3.247,078; depósitos públicos 7.275,906; otros depósitos 19.224,494; billetes a siete dias y otros 640,417; total 39.940,875.

—En la esposicion que se va a dirigir a las Cortes firmada por hombres de todas las opiniones políticas, relativa a los pasaportes, se replica la supresion (son palabras de los peticionarios) de pasaportes para nacionales y extranjeros, en muestra de reciprocidad a Inglaterra, Suiza, Suecia y Noruega, donde está reconocido el derecho de circulacion, y en muestra de hospitalaria amistad a todos los demás pueblos de la tierra.

—El ferrocarril de Bilbao a Tudela tiene en la actualidad terminados 13 kilómetros en el primer trozo y 3 en el segundo, estándose terminando 17 en el tercero y 15 en el cuarto.

necesaria para conducir a dicha ciudad las aguas conocidas por de Santa Clara, perdidas hace muchos años. —Hace pocos dias que se incendió una casa en Segorbe, pereciendo entre las llamas dos niños de corta edad. —Los mozos de escuadra, se apoderaron el 4, de una máquina completa de acuñar moneda, que hallaron en el término de Mosse. Dicha máquina pesa mas de 25 quintales y se encuentra en muy buen uso. —Escriben de Oporto, que las aguas del Duero han subido en la última crecida, dos pies mas que en la mayor conocida hasta ahora, que fué en 1823.

—La junta de vigilancia de *La Tutelar* se ha dirigido a los suscritores, no solo para manifestarles su satisfaccion por el feliz desenlace de las cuestiones pendientes con los mismos, sino tambien para hacer público el testimonio de agradecimiento y simpatía que merece el proceder franco y leal del director de dicha sociedad. —Se han terminado las obras de la carretera de Segorbe a Torres, y pronto le estará hasta Teruel, cuya vía era tan deseada por todos los habitantes del país.

—En reemplazo de Mr. Vigent, vicecónsul de Francia en Alicante, ha sido nombrado el baron de Chamboud. —Con objeto de llevar a pronto término la construccion de la carretera de la costa desde Gijon, el ayuntamiento de dicho punto ha acordado subvencionar la ejecucion de las obras.

—La *Gaceta* de Trieste anuncia que la península de Istria deja de pertenecer a la union aduanera austriaca, y que por consecuencia constituye un territorio franco y podrá surtirse de los puertos de Trieste y Fiume a mas bajo precio que hasta aquí.

—El Banco de Sevilla tenia en 31 de diciembre un capital activo de 84.104,291'35. El de Bilbao 93.502,044'15. El de Santander 79.972,150'51.

—No faltaron animacion y movimiento en el mercado de Santander durante la primera semana de este mes, especialmente en los primeros dias, verificándose importantes ventas en trigo y harina, habiéndose notado alguna alza en ambos artículos. A consecuencia de la inundacion en Castilla se limitaron al fin los compromisos de los tenedores esperando que se mejorasen las vías de comunicacion para que lleguen los surtidos que hoy escasean. El metálico no escasea y la confianza mayor reina en el mercado.

—Se va a reparar el edificio de la aduana de Valencia, para lo cual se sacarán a pública subasta el 16 del actual las obras necesarias al efecto. —Se ha concedido de real orden que se habilite el ex-convento de carmelitas de Huesca para cárcel pública, debiendo empezar en breve las obras para poner el edificio en disposicion de servir para el objeto a que se le destina en clase de provisional, pues parece que se van a levantar los planos para un edificio destinado a cárcel y presidio a la vez.

—El estado de los campos dicen de Figueras que es inmejorable, presentándose perfectamente la cosecha de aceituna. La temperatura es por allí tan apacible como pocos inviernos se ha conocido igual.

—La situacion del Banco de Inglaterra era la siguiente al comenzar el año de 1861. Departamento de emision: deudas del gobierno 11.015,100; otros valores 3.459,900; especies y lingotes de oro 10.292,300; plata en barras 1.644,110; total 26.411,410. Departamento del Banco: capital de los propietarios 14.353,000; residuo 3.247,078; depósitos públicos 7.275,906; otros depósitos 19.224,494; billetes a siete dias y otros 640,417; total 39.940,875.

—En la esposicion que se va a dirigir a las Cortes firmada por hombres de todas las opiniones políticas, relativa a los pasaportes, se replica la supresion (son palabras de los peticionarios) de pasaportes para nacionales y extranjeros, en muestra de reciprocidad a Inglaterra, Suiza, Suecia y Noruega, donde está reconocido el derecho de circulacion, y en muestra de hospitalaria amistad a todos los demás pueblos de la tierra.

—El ferrocarril de Bilbao a Tudela tiene en la actualidad terminados 13 kilómetros en el primer trozo y 3 en el segundo, estándose terminando 17 en el tercero y 15 en el cuarto.

—La Real Academia de la Historia celebrará junta pública el domingo 13 del corriente, a la una de la tarde, para dar posesion de la plaza de número al Sr. D. Pedro de Madrazo, quien leerá su discurso de entrada, contestándole a nombre del cuerpo, el ilustrisimo Sr. D. Antonio Cavanilles, individuo de número.

*mujeres celebres*, notable por mas de un concepto. La señora Sinués de Marco, conociendo que las biografías descarnadas serian áridas ha encerrado cada una en los límites de una preciosa leyenda, en la que, sin faltar a la verdad histórica, se dan a conocer tambien las personas que han rodeado a la heroína, de que se ocupa durante su vida. Se ha dado ya a luz la leyenda dedicada a Luisa Maximiliana de Stolberg, princesa Estuardo y condesa de Albany, y ahora se está publicando la de Juana D' Arc: las leyendas que contendrá esta *Galería* formarán una especie de historia universal de los pueblos antiguos y modernos, con sus usos, costumbres y religiones; trabajo apreciable por la paciencia y constancia que exige, y por la dulzura, poesía y saludable moral que engalanan el estilo de su autora.

—El Sr. D. Agustín de Elcano y Bereibar, ingeniero jefe de la provincia de Alicante, ha sido ascendido a inspector del ramo. —Dicen de Valladolid que fueron muy meritorios los servicios que durante la inundacion prestó la compañía de bomberos de aquella ciudad, dirigida por sus jefes.

—El producto que han rendido en el año último los montes públicos de la provincia de Huesca ascendió a 818,197 rs. —Muchos vecinos de Zaragoza parece que están redactando una esposicion a su majestad pidiendo el establecimiento de la estacion del ferrocarril en los campos, bajo el Castillo, y no en el Campo del Sepulcro.

—La comision de gobierno interior del Congreso ha aprobado en su última reunion el presupuesto de la importante obra que bajo sus auspicios, y con el título de *Las Cortes de Castilla*, va a publicarse bajo la direccion del oficial mayor del Congreso D. Francisco Argüelles, al que se asociarán algunos hombres sábios para la interpretacion y lectura de los códigos oscuros ó escritos en letra anticuada. La obra comprenderá la historia de las Cortes desde 1563, a 1713.

—La Biblioteca Nacional, según datos oficiales que tenemos a la vista, ha sido visitada durante el año último, por 18,000 lectores, y no por 180,000, como añadiendo un cero, nos hicieron decir los cajistas. El número de papeletas hechas en dicho periodo no ha sido el que dijo *LA CORRESPONDENCIA*, ni tampoco *El Clamor*, núm. 23,807, de las cuales solo 6,000 son copiadas, habiéndose catalogado 6,000 obras, compuestas de unos 10,000 volúmenes y que han producido mas de 17,000 papeletas. Ni ha sido bien informado *El Clamor* cuando dice que los autógrafos adquiridos por la Biblioteca han sido dos ó tres, pues solo de marinos célebres se han adquirido 44. Los empleados, por último, de la casa son solo 25, y la mayor parte personas notables por sus conocimientos y trabajos literarios.

—En Paris ha coincidido en el principio de año una lluvia de folletos. Cinco nada menos se publicaron el 4. Sus títulos son: *N'est pas pape qui veut*, por el editor Anglada; es una contestacion al folleto *Pape et empereur*, de M. Cayta. *Un schisme et l'honneur*, por el marqués de la Rochejaquelein; es una nueva defensa del Papa. *Un héros*, por M. de la Rochefoucauld, duque de Dondeauville; el héroe es Francisco II, nieto de Enrique IV. El autor cita con admiracion, el último manifiesto de Francisco II, cuya circulacion se dice haber sido prohibida en Roma, a causa de su espíritu liberal; y otros dos folletos, anónimos, titulados: *La France dans la question d'Orient* y *Conquete et obsession, nationalité e liberté*.

—Se está imprimiendo en la Nacional de esta corte la obra que ha escrito el distinguido orientalista D. Francisco Javier Sinués, con el título de *Descripcion del reino de Granada bajo la dominacion de los Naseritas*.

—Con el título de *La Familia* se va a publicar en Madrid un periódico, cuyo prospecto dice: «El objeto que nos proponemos, es hacer conocer los secretos del juego, que con el título de *banca*, viene siendo el azote de las familias y el camino que conduce a los crímenes, que desgraciadamente vemos repetirse con tanta frecuencia en nuestra sociedad.»

—La Real Academia de la Historia celebrará junta pública el domingo 13 del corriente, a la una de la tarde, para dar posesion de la plaza de número al Sr. D. Pedro de Madrazo, quien leerá su discurso de entrada, contestándole a nombre del cuerpo, el ilustrisimo Sr. D. Antonio Cavanilles, individuo de número.

—El reciente asesinato de M. Poinso, cometido en Francia en el wagon de un

ferrocarril, ha producido, según dicen, un cambio notable en el movimiento de los pasajeros. Anteriormente, como sucede por lo comun en todas partes, se notaba en ellos una tendencia marcada a despararse por todos los coches del convoy para poder estar con mayor holgura; pero después de aquel suceso todos tienden a aglomerarse, porque cada uno teme encontrarse solo en un wagon, expuesto a que vaya a hacerle buena ó mala compañía un desconocido. De algunos que no han podido evitarlo se cuentan curiosas anécdotas. No ha mucho que en el camino de hierro de Marsella a Lyon un viajero hubo de tomar asiento, aunque con mucha repugnancia, en un coche que estaba completamente vacío, por no haber podido encontrar en ninguno de los demás, que estaban llenos; pero poco antes de que el tren se pusiese en marcha, abrió la portezuela otro pasajero que llevaba cubierto el rostro con un colosal tapabocas, y que al ver que le tocaba viajar mano a mano con quien no conocia, ni veia siquiera porque era de noche, titubeó un momento; hasta que acosado por la necesidad se coló dentro, colocándose por precaucion en el rincón mas apartado del que ocupaba su compañero. El miedo era igual por ambas partes, y así es que los dos adoptaron las mismas medidas preventivas, amartillando con disimulo sendas pistolas, y observándose recíprocamente, sin pegar los ojos ni despegar los labios en toda la noche. Juzguese, pues, cuál seria después su sorpresa, cuando al amanecer pudieron distinguirse y se reconocieron por íntimos amigos, siendo el uno escribano y el otro procurador en el mismo tribunal de Marsella. De otros dos se cuenta que, colocados en idéntica situacion, anduvieron por un *quid pro quo* a puñetazos, creyendo cada uno de ellos ser atacado por un criminal, hasta que pasado el calor de la lucha pudo aclararse la verdad con mutuas explicaciones.

—En la noche del 4 se verificó un congreso en el palacio del capitán general de la Coruña, en el que tomaron parte algunos artistas y otras personas aficionadas, entre las que figuraban la señora de Cistué y señoritas de Aleson y Valcárcel. —El sarampion ha invadido a toda la familia real de Sajonia. Según dicen el 2 de Dresde, el rey y la reina estaban ya convalecientes de esta enfermedad, y habian sido acometidas del mismo mal las princesas Sidonia y Sofia y la archiduquesa Antonia. —Han sido nombrados *escultores* del emperador Napoleon, los marqueses de Caux y de La Tour du Pin Montauban. —El capitán general de Aragón dió en Zaragoza un banquete el día de Reyes, al cual asistieron todas las autoridades civiles y eclesiásticas, y otras personas de distincion. —La compañía dramática que actúa en el teatro de Córdoba, parece que va a terminar sus representaciones por no cubrir gastos con los productos de las entradas. —El Sr. Cisneros, gobernador de Ciudad Real, se encuentra en Sevilla donde lo han llevado asuntos de familia. —El 4 se puso en escena en el teatro del Circo de Barcelona la tan conocida comedia de magia *La pata de cabra*, con todo el aparato que la misma requiere, llamando la atencion del público la limitacion del final del primer acto en que se convirtió la casa en una plaza de toros con todo su movimiento. El pintor señor Lucini fué llamado a la escena repetidas veces por el mérito de sus decoraciones. —El martes se verificó en la Universidad de Zaragoza el acto solemne de inaugurar los estudios de aplicacion, industria y comercio, concedidos a aquel instituto por Real orden de 15 de diciembre último. —Acaba de ocurrir en Madrid un suceso que por lo extraño merece referirse. Una señora de una familia distinguida, ha estado catorece años casada y ha malparido doce veces. Al enviudar hace pocos meses, el inmediato heredero de su marido reclamó bienes cuya renta se aproximaba a 40,000 reales anuales. La señora manifestó que habia quedado embarazada, y en efecto era así; pero manifestó tambien que, no teniendo esperanza de que su décimo tercio embarazo fuese mas feliz que los anteriores, no se oponia a que se hiciesen las particiones de bienes. Hacer pocos dias la misma señora ha dado a luz un robusto niño desvaneciendo la fundada esperanza que tenia de heredar el pariente mas cercano del difunto. —De acuerdo con los señores diputados a Cortes por Granada, encargados de arbitrar recursos para aquellas provincias, se ha suspendido hasta el sábado la funcion anunciada para hoy por estar invitando a gran número de personas, y no estar terminados los adornos del teatro; los

### CIENCIAS, LITERATURA

y bellas artes. En el instituto catalan de San Isidro de Barcelona se han establecido dos cátedras nocturnas, una de química aplicada a la agricultura, y otra de agricultura propiamente dicha. La joven y fecunda escritora Maria del Pilar Sinués de Marco, está publicando en el acreditado semanario que sale en Cádiz con el título de *La Moda* una *Galería*

### AGRICULTURA INDUSTRIA

comercio y obras públicas. Durante el año último se han importado en Barcelona 115,174 balas de algodón, de las cuales quedaron en primeras y segundas manos 20,000 balas, dando por consiguiente un consumo mensual de 9,200 balas. —Se trata de hacer en Córdoba la obra

### SALONES, ESPECTACULOS

modas y variedades. El reciente asesinato de M. Poinso, cometido en Francia en el wagon de un

palcos estarán revestidos con colgaduras nacionales, banderas, escudos y gallardetes. Ya no hay palcos bajos ni platcas, y están tomadas gran número de butacas. De una manera brillante inauguró anoche sus funciones en el teatro de Lope de Vega la sociedad lírico dramática denominada el Liceo español con la lindísima y popular comedia del Sr. Serra Don Tomás. La función concluyó con una zarzuela nueva en un acto y en verso, titulada: Traga-bombas, que hubiera pasado desapercibida, a no ser por la música, tan original como agradable, debida al joven pianista D. Luis Velasco y que se aplaudió con justicia. La ejecución muy buena. La concurrencia numerosa y escogida. Los barceloneses han aplaudido mucho al distinguido pianista, su paisano, el señor Pajol, que en la noche del sábado último se presentó en el teatro de Santa Cruz a ejecutar varias piezas de concierto. Francisco II ha hecho levantar un monumento a Mr. Guenet, comandante del navío Redoubtable, que murió en el puerto de Gaeta, y que fue sepultado en el cementerio de la propia ciudad. Para el recuento de población se repartieron intramuros de Valencia 18,958 cédulas y estramuros 4,067; las cuales han dado un total de habitantes de 87,770 en la población y 19,848 en los arrabales, cuyo total asciende a 107,618. Desde el último censo llevado a efecto en 1857, Valencia y sus afueras, han tenido un aumento de 1,183 almas. El número de cédulas repartidas en este año mas que en aquel ha sido de 2,391. En Reus resulta que existían en 1857 212 vecinos mas que al terminar el año último. La representación del Tío Martín en el teatro principal de Valencia ha valido al distinguido actor Fernando Ossorio muchos aplausos. El mismo artista en unión de la señora Duclós está ensayando un juguete nuevo en un acto y en el dialecto del país. Dice un periódico de Alicante que el administrador de correos de aquella ciudad ha presentado a la dirección del ramo un proyecto de reforma en el servicio que presta la clase de carteros, el cual ha sido acogido por la superioridad para estudiarlo y tratar de plantearlo en todas las administraciones principales del reino. El lunes último dió un baile en sus salones el cónsul de las ciudades Anseáticas en Alicante, concurriendo a él todas las familias mas distinguidas de la población. La fiesta se prolongó hasta la madrugada, sirviéndose antes de terminar un delicado buffet a la reunión. La compañía de niños florentinos, que hemos dicho había llegado a Alicante, inauguró las funciones en la noche del martes, siendo muy aplaudidos todos los jóvenes artistas. Las coristas del teatro Real han felicitado al duque de Tetuan con motivo de la Pascua de Reyes y por su milagrosa salvación del tiro que le dirigió Niete en la puerta del Senado. La casi totalidad de los soldados procedentes del último sorteo, han sido destinadas a milicias provinciales. El número de los que pasan al ejército activo, solo asciende a 7,934, esto es, 2,500 a artillería, 868 a ingenieros, 1,500 a caballería y 3,066 a infantería, debiendo quedar, por tanto, en provinciales 27,066.

Entre las novedades que ofrece la función celebrada en el teatro de Valladolid en la noche del miércoles, figuraba una pieza ejecutada con un dedal de coser, imitando el sonido de una flauta, por D. Fermín Nieto. En el teatro de Huesca se estaba ensayando para ponerlo en escena, a beneficio del primer actor de la compañía dramática, el drama en tres actos titulado La bola de nieve. Aquel coliseo estaba animado, mostrando el público grande afición al espectáculo. Sobre el Newa, cerca de Vassili-Ostrov, se ha abierto una escuela de patines, dirigida por un médico. Se ha dispuesto un gran espacio para los patinadores y otros mas pequeños para los escolares. También hay habitaciones con estufas para las señoras, que por un corto estipendio, recibirán allí lecciones por una profesora. La prensa de Lisboa hace grandes elogios de la prima donna señora Fricci que se presentó por vez primera ante el público lisboense en el teatro de San Carlos, en la noche del sábado. La ópera que se cantó fue Marino Faliero, y en cuantas piezas ejecutó la nueva artista, arrancó nutridos aplausos. Con el título de La lucha matrimonial se estrenó el 5 en el teatro del Gimnasio de Lisboa una comedia en tres actos, arreglada del francés por el Sr. Freitas, siendo bien acogida por los espectadores. Un artículo del Monitor prusiano da cuenta en los siguientes términos de la enfermedad y la muerte del rey Federico Guillermo IV: «Hacia tres años que S. M. resistía con rara fortaleza los efectos de una enfermedad orgánica del cerebro, a la cual se unían pequeños ataques de apoplejía. A intervalos mas ó menos largos se manifestaban síntomas de irritación cerebral, que indicaban el incansable progreso de la enfermedad y siempre dejaban una turbación persistente en la sensación, en el movimiento y en la memoria. El 24 del pasado a las ocho de la noche, cuando ya hacia algunas semanas que S. M. se mostraba cada vez mas indiferente a lo que le rodeaba y habia mostrado mas abatimiento y debilidad que hasta entonces, tuvo un vómito violento que se renovó tres veces en la misma noche, y a la mañana siguiente estos síntomas fueron seguidos de una sofocación, de la que S. M. no debía verse libre. El 31 por la tarde aparecieron signos de parálisis en el pulmón; estos signos fueron los prodromos de la agonía que terminó sin dolor, y sin que el rey hubiese racorado conocimiento alguno a las doce y cuarenta minutos de la noche. En la actualidad existen en Rusia 1,430 escuelas eclesiásticas, a saber: 4 academias, 36 seminarios, 360 escuelas de distrito y 1,080 escuelas parroquiales.

Los de la Dalmacia en la reunión de este país con la Croacia. Paris 8. Entre las falsedades que contienen los periódicos anglo-americanos, se cuenta la de que una escuadra española ha salido de la Habana para Veracruz con objeto de operar movimientos favorables a los proyectos de Miramón. Contrario a lo que se había anunciado, el rey de Prusia ha dirigido una proclama al pueblo; y en ella dice «que se propone elevar y fortificar el espíritu patriótico, sosteniendo las instituciones creadas por su ilustre predecessor. Añade, que la Prusia no debe descansar sobre los bienes adquiridos; que las condiciones de su poder consisten en poner en juego todas sus fuerzas morales e intelectuales en la profundidad y seguridad de sus sentimientos religiosos, en la reunión de la obediencia y de la libertad, y en el desarrollo de la fuerza armada.» Viena 9. Se ha concedido una amnistía general política que comprende a Hungría y las provincias slavas. La Dieta de Hungría ha sido convocada para el 2 de abril. Cádiz 9. A las doce y media ha salido de este puerto para Tetuan el vapor «Marqués de la Victoria» conduciendo al escuadrón de Albuera. Algeciras 9. Ha mejorado el tiempo y se han puesto en movimiento los buques que se hallaban de arribada en Puente Mayorga de la bahía de Algeciras, habiendo llegado a esta rada el buque de vela «San José», procedente de Sevilla, con viveres, y el «San Antonio» con paja. También acaba de entrar el místico «San Antonio», procedente de Sevilla, con carbon y patatas. Cádiz 10. Con la fragata «Concepcion» procedente de la Habana, han llegado a este puerto 47 bultos con tabaco, hilas y zapatos, restos de donativos para el ejército de Africa: estos donativos se enviarán a Tetuan y Ceuta. Barcelona 10. Hoy ha llegado a este puerto el vapor inglés «Hércules» fletado por el gobierno y procedente de Valencia. San Fernando 10. El vapor «Ferrol» salió anoche para Tánger y Algeciras. En él ha marchado el Sr. Diosdado. Málaga 10. En la subasta celebrada ayer para la venta de cobre de Riotinto, no se presentaron licitadores. Londres 10. Ha salido para los Estados Unidos una nueva remesa de metalico que asciende a tres millones. SENADO Y CONGRESO. y noticias parlamentarias. La sesion del CONGRESO se abrió hoy a las dos y diez minutos abre la sesion el señor vicepresidente, duque de Villahermosa. El Sr. Latorre pide que se lea el artículo 102 del reglamento, y leído que fue por un señor secretario, demanda que se observe dicho artículo, el cual marca que ha de haber 70 señores diputados para dar comienzo a la sesion. El señor vicepresidente en vista de no haber aquel número la levanta, señalando para mañana la orden del día que estaba para hoy. Los señores diputados que estaban en el salon eran los siguientes: Olózaga, Santa Ana, Latorre, Burriel, Madoz, Ballesteros, Muchadas, Mendoza Cortina, Polo Cortés, Casado (D. Anselmo), Uztariz, Pelanco, Bertran de Lis, Quintana, Fontes, Fontan, Posada Herrera, Negrete, Corveira, Carriquiri, Camacho, Fernandez, Fran, Sanchez Mendoza, Millan y Caro, Ferreira Caamaño, la Cañada, Cañas, Lomas, Ortiz de Zárate, Saavedra, Meneses, Lopez Cano, Fernandez Blanco, Merelles, Ardanaz, Caballero, Pozo, Modet, Calzada, Cervero, Au-

ñon, Fagés, Vassallo, Resa, Maceira, Pino Loizaga, Sierra Pambley, Arcaña y Villa Hermosa. La sesion del SENADO se ha abierto a las dos y media, con la lectura del acta de la anterior, entrando en la discusión pendiente, que es el proyecto de ley de ascensos militares; siendo aprobado el 75 sin discusión. El señor Calonge, impugna una adición al art. 32, relativa a los cadetes. Como de la comision, contesta el señor conde de Valverde. El señor presidente del Consejo de ministros impugna los argumentos del señor Calonge, siguiéndole en el uso de la palabra el Sr. Infante, presidente de la comision. Los señores ministro de la Guerra y Calonge rectifican. El Sr. Mata y Als pide la palabra en pró, mas como manifestó que va a combatir la adición, el señor presidente le retira la palabra. Esta circunstancia promueve un debate incidental en que toman brevemente parte los señores Calonge, presidente del Senado y Mata. El Sr. Ros de Olano defiende la adición. Contra el 76 pide la palabra el Sr. Calonge, que empieza combatiendo el sistema que se sigue en la discusión del proyecto, cuyos artículos se modifican por la comision, sin que los señores tengan tiempo de estudiarlos. El señor presidente del Senado dice, que la mesa en este, como en todos las asuntos; se ha acéfido a la práctica acostumbrada. Continuando el Sr. Calonge en la impugnación del artículo 76, que concede a los tenientes generales la esencion del servicio en determinados casos. El señor marqués de la Habana contesta en nombre de la comision. Rectifican los Sres Calonge y marqués de la Habana. El señor ministro de la Guerra cierra el debate defendiendo el artículo y refutando las apreciaciones del Sr. Calonge. Se lee el artículo 77 y una enmienda del general Sanz, que está sustancialmente comprendida en otra del general Messina, que acepta la comision, segun manifiesta uno de los individuos de la misma. Abierta discusión sobre el artículo, juntamente con la enmienda, habla en contra el general Calonge. Le contesta el Sr. Messina, autor de la enmienda. Se aprueba el artículo. Contra el 78, usa de la palabra el señor Lara, que tuvo que interrumpir su discurso por haber pasado las horas de reglamento, levantándose la sesion a las cinco y cuarto. Por no haber habido hoy sesion en el Congreso no ha tenido lugar la interpelación del Sr. Martin relativa a la ley de minas, pues el ministro de Fomento comunicó ayer al Congreso que estaba pronto a contestarla. Por el ministerio de la Gobernacion se han remitido ayer al Congreso los datos relativos a las últimas inundaciones, recibidos en dicho ministerio con posterioridad al 7 del actual. La comision de diputados que entiende en el proyecto de anexión a Bilbao de las anteiglesias de Deusto, Begoña y Abando, se reunió ayer y acordó diferir por algunos dias su dictamen en la esperanza de que esta cuestion se arregle amistosamente entre los pueblos interesados. Terminada que sea la discusión de la ley hipotecaria en el Congreso, dice que el Sr. Rivero provocará un debate político acerca de la situacion actual de España y de Europa. El señor general Echague ha sido elegido casi por unanimidad, diputado por un distrito de Córdoba; pues obtuvo 418 votos contra 5. Mañana se leerá en el Congreso el dictamen de la comision sobre gobiernos de provincia, diputaciones y Consejos provinciales. La comision se separa en muchos puntos del proyecto del gobierno; pero conserva todos los puntos cardinales de la ley. El director del periódico El Centinela

de los secretarios que se publica en Zaragoza ha dirigido en union del 1.024 secretarías municipales una exposicion a las Cortes, haciendo diferentes observaciones al proyecto de ley de Ayuntamientos. La comision de actas, se reunió anoche para examinar la del señor Salamanca. El señor Abades, individuo de la comision y oficial del ministerio de la Guerra, manifestó, que viniendo como venia el acta, completamente limpia, era de opinion que debía ser aprobada y firmada en la forma ordinaria. El señor Rivero Cidraque fué de la misma opinion; pero, habiendo observado un individuo de la comision, que las ofertas hechas por el señor Salamanca a sus electores, habian sido demasiado publicas para que no se tomásen en cuenta, la comision se separó sin tomar acuerdo, para volver a reunirse hoy, a fin de que cada cual lleve formulada su opinion en el asunto. La comision del Senado que tiene a su cargo el proyecto de ley de anticipo de subvencion a las empresas de ferro-carriles se reúne mañana con asistencia de los señores ministros de Hacienda y Fomento. En la próxima semana podrán ya discutirse en el Senado los proyectos de anticipo de subvencion a las empresas de ferro-carriles, y de aplazamiento del sistema de pesas y medidas. S. M. la Reina se ha servido señalar la hora de las nueve de esta noche para recibir a la diputacion del Senado encargada de elevar a su sancion la ley relativa a los presupuestos generales del Estado para el corriente año y la de conversion de las láminas del 5 por 100 en deuda amortizable de segunda clase. Mañana se reúne la comision de la alta Cámara que ha de dar dictamen sobre el proyecto de ley por el que se aplaza hasta 1869 la instalacion del nuevo sistema de pesas y medidas. Se ha elevado al Senado una protesta contra un señor senador que ha sido admitido, pero que aun no ha jurado. Una de las cuestiones que ocuparon ayer a la alta Cámara en su sesion secreta es la exposicion a que acabamos de referirnos. Ya se hallan aprobadas por el Senado las obras que han de hacerse en el salon de sesiones, tal y como anunciamos que habian sido propuestas por la comision nombrada al efecto. Para ponerse de acuerdo en los artículos que retira, y apreciar detenidamente las observaciones de algunos señores senadores, la comision de ascensos militares continúa reuniéndose algunos dias antes de la sesion. Ayer acordó el Senado en sesion secreta, que se nombre una comision que informe sobre la protesta presentada contra un senador nombrado, cuyo nombre nos obligaba a callar la conveniencia. Ha quedado sobre la mesa del Senado un dictamen de la comision de peticiones, en que se opina que la del secretario del juzgado de Celanova, sobre señalamiento de consignacion al empleo que desempeña, pase al gobierno de S. M. ESPECTACULOS. (PARA MAÑANA.) Principe. A las ocho de la noche.—Simon Bocanegra.—Baile. Variedades. A las ocho de la noche.—La aldea de San Lorenzo.—Baile. Novedades.—Funcion extraordinaria a beneficio de los desgraciados de la provincia de Granada.—A las ocho de la noche.—Isabel la Católica.—Están invitadas para asistir a esta funcion SS. MM. y AA. Zarzuela. A las ocho de la noche.—Un caballero particular.—Una vieja.—El Lancero. Circo.—A las ocho de la noche.—El Grumete.—Peluquero y marqués.—Lo que de Dios está. Teatro de Mr. Petit.—Funcion de nacimiento en los salones de Capellanes a las siete y media.

CREDITO, MERCADOS, BOLSA DE MADRID Y ESTRANJERO. Table with columns for location, price, and observation.

CAMBIOS DE MADRID. Table with columns for provinces, exchange rates, and observations.

CAMBIOS DE PROV. Y ESTRANG. Table with columns for provinces, exchange rates, and observations.

MERCADOS. Table with columns for market types, prices, and observations.

MOVIMIENTO MARIT. ESPAÑOL. Table with columns for ship names, destinations, and dates.

# DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

## NOTICIAS.

**Boletín religioso.**—*Santos para mañana.*—San Higinio papa y mártir.—*Jubileo de Cuarenta Horas.*—En la iglesia de religiosas de Don Juan de Alarcón, donde por la mañana, habrá misa cantada y por la tarde, el acto de la reserva.—*Misa mayor.*—Se cantará con manifestación a las diez y media, en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud en San Juan de Dios.—*Ejercicios espirituales.*—Se practicarán con solemnidad los meses anteriores al Sacratísimo Corazón de Jesús en la Buena Dicha, y a la Virgen del Milagro, en las Descalzas Reales.—También se practicarán devotos ejercicios por la tarde, en las Trinitarias Arrepentidas, y por la noche en San Ignacio, Italianos, Monserrat, Cratorios de Olivares y Caballero de Gracia y Boyeda de San Gines.—*Visita de la Corte de María.*—Nuestra Señora del Milagro, en las Descalzas Reales, ó la de Belén, en San Juan de Dios.

**Llamamientos militares.**—Por el gobierno militar á D. Manuel Gamero y Gil, D. Santiago Pascual y Rubio, don Diego Lopez Deza, don Ventura Vidal, D. Juan Torres Canadas y doña Lucia Gonzalez y Garcia.

—Por la fiscalía militar del Estado Mayor de plaza, á Domingo Lúcas y Pedroche.

**Avisos militares.**—La junta de donativos para los heridos é inutilizados de Africa anuncia, tiene el ayuntamiento de Vigo 1,173 reales en depósito para tres soldados de aquel distrito, municipal heridos ó distinguidos en aquella guerra, pudiendo acudir los interesados hasta fin de este mes.

**Llamamientos civiles.**—Por el corregimiento, á Anastasio Fernandez y Pascual.

**Avisos municipales.**—Por la alcaldía de la Inclusa se avisa puede recogerse en la misma una caballería menor, hallada por la guardia civil veterana.

**Cartas recogidas.**—Se hallan detenidas por carcer de sellos, las estraidas de los buzones en el día 7 del corriente, y dirigidas á Benito Felipe; Moratin, Bernardo Castilla; Alcalá de Henares, Carlos Franco; San Luis de Benguet, Domingo Mascareñas; Valencia, Enrique Villanueva; Pardo, Fernando Alvarez; Valdemoro, Gobernador civil de Santa Cruz de Tenerife, Gertrudis Hermanos; Pedraza de la V. Isabel Herrera; Valencia, Josefa Carrera; Valdeconcha, Juan José Moretti; Ronda, Juan Fernandez; Chuquisaca, Marqués de Baquerada; Campo Real, Manuel Lopez Macin, Granada, María Jesús Viar; San Asensio, Modesta Alcaín; San Sebastian, Manuel de Castro; Brasil, Santiago Lopez; Cabeza de Buey, Y Vicente Carrera; Méjico.

**Llamamientos judiciales.**—A D. Pio del Pozo por el juzgado de la Audiencia por última vez y 9 días; y bajo igual término y edicto por el mismo juzgado á D. Antonio Lopez y Lopez; á D. Manuel Muir de la Peña por el de Maravillas y 9 días; á Anacleto Gonzalez Martinez por 9 días; al poseedor del vineo fundado por doña María Cigales por segunda vez por el de Lavapiés; á Vicenta Puch por 15 días por el de Chinchón, y á Donato Primo y señores Burlades y Asperon por 9 días por el de las Vistillas.

—Por el juez del distrito de las Vistillas se llama á los acreedores de la marquesa viuda de San Martín de Umbreiros, y por el juez de Hacienda pública.

**Paseo del Canal.**—La mayor parte de los trabajadores del ayuntamiento se están ocupando de la reconstrucción de este camino á fin de que se halle espedido para los días de Carnaval. Tan pronto como quede concluido pasarán á remediar los deterioros que las pasadas lluvias han ocasionado en todos los alrededores de esta capital.

**Efemérides astronómicas.**—Mañana es el día 11 del año y el 22 del invierno. Sale el sol á las 7 y 23 y se pone á las 4 y 54. La luna sale á las 3 y 41. Entra la luna nueva á las 3 y 12 de la mañana en Capricornio, y anuncia vario.

**Recaudación de contribuciones.**—Se avisa por esta oficina Capellanes, 5, principal, que los contribuyentes de esta corte que tengan fincas en los pueblos de la provincia y deseen satisfacer sus cuotas aquí podrán hacerlo en todo el presente mes.

**Registro de documentos de multas.**—Se prorroga el plazo para presentarlos en la administración principal de Hacienda de esta provincia por dos meses, que se contarán en Madrid desde el día en que se publique en el Boletín oficial la real orden que lo prescribe y cuatro dias después en la provincia.

**Incendio.**—Ayer á las doce y media de la noche hubo uno en la calle de Chinchilla, acaecido tal vez por algun descuido en una prendaria; extinguiéndose afortunadamente á los pocos instantes de haberse declarado.

**Boletín militar.**—*Servicio para mañana.*—Parada, Toledo.—*Jeje de la guardia exterior del real pala-*

*cio.*—Señor segundo comandante del mismo D. Ramon Puig.—*Jeje de día.*—Señor T. C. capitán de cazadores de Baza D. Domingo Diaz.—*Visita de hospital.*—Barcelona 7.º capitán.

**Efemérides astronómicas.**—Hoy es el día 10 del año y el 21 del invierno. Sale el sol á las 7 y 23, y se pone á las 4 y 54. La luna sale á las 8 y 41.

**Cartas detenidas.**—El día 6 quedaron en el correo central por falta de sellos las dirigidas á la señoras de Mendoza en Málaga y Castillo en Bilbao; y á los señores Gallen, de Huesca; de Estrada, de Almuñecar; Barca, de Cádiz; Armero, de Sevilla; Fernandez, de Salvatierra; Zaragoza, de Pardo; ingeniero del ferrocarril de Sevilla; Angulo, de Elehe; Sischa, Coruña; Francisco de Zaragoza; Castillo, de Bilbao; Ruiz, de Zamora; Cotriaga, de Badajoz y Caballero, de Torrenueva.

**Llamamientos civiles.**—Por el corregimiento se llama á Anastasio Fernandez Pascual, y por la tenencia de alcaldía de la Inclusa, al dueño de una caballería menor encontrada sin dueño en la calle de la Encarnación.

**Citaciones judiciales.**—Por el juez de la Audiencia se llama á junta para el 29 de enero á los acreedores de D. Matias Gonzalez Estefani y á D. Gil Panadero.

**Subastas.**—Se verificarán el 30 de enero la de 285 arrobas de cañamo para el Hospicio, sin que pueda exceder el mayor precio de 54 reales arroba; el 1.º de febrero la de varios trozos de carreteras en las de Madrid á Toledo, á Irum, á la Ceruña, á la Junquera, á Badajoz, á Valencia, á Segovia y al Pardo; el 17 de enero la de 1,000 arrobas de lana, y 6,000 libras de hilaza para el Hospicio de Madrid; el 24 del actual la subasta de 40,000 cedos cubicos de pino salgarieño de Segura para los arsenales de Cádiz y Cartagena, y el 23 de 2,450 quintales de cok para la casa de moneda de Madrid.

**Defunciones.**—Han fallecido doña Josefa Senties de Salgado y D. Juan Nepomuceno de Hore.

**Eclipse.**—Hoy le ha habido anular disoluble en Madrid. Principia en la tierra á 42 horas, 10 minutos, 2 segundos; tiempo medio astronómico de San Fernando.—Termina en la tierra á 17 horas, 58 minutos, 3 segundos, tiempo medio astronómico de S. Fernando.

**Noticias.**—Las hay disponibles en la calle de Atocha, 33, salchichera; Mira el Sol, 12, puerta de calle; Navas de Tolosa, 23, barbería; Leche, 12, cochera; y Quevedo, 12, principal.

**Cales hidráulicas y cementos naturales.**—Se ha establecido un depósito de estos compuestos en la calle del Gato núm. 6 cuarto bajo, propios de D. Carlos Puga, y según un periódico de anoche son económicos y dan resultados satisfactorios en su empleo.

**Fuentes públicas.**—Se van á colocar cuatro caños de vecindad surtidos con las aguas del Lozoya, en la Plaza de la Constitución.

**Temperaturas.**—La máxima de anteaer fue 9 1/2º de Reaumur y el mínimo 3.

**Alumbrado de gas.**—Se están colocando las cañerías en las calles de Calderon de la Barca, Juan de Herrera y todas las del barrio de San Nicolás.

**Ornato.**—Se cree que muy pronto se llevarán á efecto las obras de embellecimiento y ensanche del Paseo de Recoletos, en cuyo sitio se levantarán soberbios edificios por muchos de nuestros capitalistas á fin de que aquel lado del Paseo corresponda al paralelo.

—El colegio de las Escuelas Pias de San Fernando ha sufrido una mejora importante, revocándose sus tres fachadas y componiéndose los adornos.

**Vacantes.**—Lo están los curatos de Montbrío del Campo, Borjas del Campo y Vispella, en el arzobispado de Tarragona, y se sacan á concurso por treinta dias; tambien lo está el servicio de presbítero capellan para la misa de doce en los días festivos en la villa de Durango y la provee el ayuntamiento.

—**Observaciones meteorológicas.**—En el día de ayer á las seis de la mañana marcaba el barómetro reducido á 6.º en milímetros 705.09; á las 9—705.75; á las 12—705.24; á las 3 de la tarde 704.28; á las 6—704.53, y á las 9 de la noche 704.04. **Temperatura.**—A las mismas horas señalaba el termómetro de Reaumur—3.0 y el centígrado —3.8—1.8 y —2.2—1.8 y 2.3—4.9 y 6.2—2.1 y 2.6—0.6 y 0.8. La dirección del viento á iguales horas fue E.—E. N. E. hasta las seis de la tarde y N. El estado del cielo despejado. La temperatura máxima ha sido 5.7 R. y 7.1 C. al sol 16.5 R. y 20.6, y la mínima 3.7 R. y 4.6 C. La evaporación del día ha sido en las 24 horas 0.8 milímetros.

**Subsistencias.**—Ayer entraron por las puertas de Madrid 2,390 fanegas de trigo; 1,578 arrobas de harina de idem; 1,813 arrobas de cebren; 112 vacas, que componen 48,730 libras de peso; 408 carneros,

que hacen 9,312 libras de peso, y 320 corderos degollados.

**Mercado al pormenor.**—Ayer quedaron la carne de vaca, de 18 á 20; de carnero, de 18 á 20; de ternera, de 34 á 42; despojos de cerdo, de 14 á 16; tocino añejo, de 26 á 28; fresco, de 22 á 24; lomo, de 30 á 34; jamon, de 38 á 46; aceite, de 24 á 26; vino, de 10 á 14; pan de dos libras, de 11 á 13; garbanzos, de 10 á 16; judías, de 8 á 12; arroz, de 10 á 14; lentejas, de 8 á 9; habon, de 22 á 24 y patatas, de 2 á 3.

**Llamamientos civiles.**—Por el gobierno civil á D. Augusto de Lima, á los acreedores á los bienes de D. Fernando Urries para nueva junta el 16 del corriente á las doce en el juzgado de la Universidad; á los que se crean con derecho á los de Ramon Sanz; á don Marcelino Rodriguez y Fernandez, D. Mariano de la Paz Garcia y don Juan Garcia Moreno por el de Hacienda por seis dias.

**Llamamientos militares.**—Por la secretaría del gobierno militar á D. Emeterio Fernandez Escobar, doña Manuela Moro y Casajus, doña María Concepcion Medialuna y Madariaga, y Pedro Fernandez.

**Bailes de máscara en la Zarzuela.**—El primero tendrá lugar el sábado 12 y se verificará por el orden siguiente: *Primera parte.* Sinfonía de la ópera cómica *Marco Spada*, de Auber. Con el intervalo de diez minutos tocará la orquesta: 1.º La Sultana (wals), de Bosiois; 2.º Polka de las monedas (nueva), de Deplace; 3.º A rey muerto (habaneras), de Oudrid; 4.º La bella Polonesa (polka-mazourka), de Lamotte; 5.º Paris (schotisch), de Padeloup. Descanso de tres á cuatro de la madrugada. *Segunda parte.* Tocada con los mismos intervalos de diez minutos y hasta las seis de la mañana. *Marcha de la ópera El Profeta*, ejecutada por orquesta y banda, de Meyerbeer; 1.º Cornelia (wals) de Bosiois; 2.º Amsterdam (polka), de Padeloup; 3.º Los piratas (habaneras), de Cepeda; 4.º Hortensia (polka-mazourka), de Cabou; 5.º Clotilde (schotisch), de Marie; 6.º y último. El carnaval por banda y orquesta, de Cepeda. *Prociós:* Palco platea sin entrada, 40 reales. Id. id. proscenio id., 100. Id. entresuelo id., 100. Id. principal idem, 80. Id. segundo id., 40. Idem idem proscenio id., 80. Billeto de entrada, 19. Los abonados á las funciones teatrales de la Zarzuela gozarán por turno de la entrada gratis á estos bailes.

**Avisos judiciales.**—Por el juzgado de Palacio se avisa á las personas á quienes puedan ser vendidos ó presentados para empeñar los efectos siguientes, á fin de que los retegan en su poder, participándolo á la autoridad:—Un cajon con las sagradas formas, la copa de plata, y el pie de bronce, aquella ovalada, rematando la tapa con una cruz, su peso de trece á diez y seis onzas; una cruz parroquial chapada en plata, habiéndose dejado la bomba que tenia por bajo, y los remates de brazos y cabeza, su peso de diez y seis á diez y siete onzas; una corona de la Purísima Concepcion, de plata gaseada y con estretrillas, rematando en una cruz; una corona también de plata, sencilla, con remates de bronce, de catortce á diez y seis onzas de peso; una cajita de plata, dorada por dentro, para viático; una crucecita de plata con crucifijo para el mismo fin, el peso de ambas de tres á cuatro onzas; una naveta de plata, lisa, como de tres onzas y media de peso con Señor Cuchavillad, plata; un frontal de seda, color de barquillo, de aguas, rayado, de tres varas y palmo de largo y cinco palmos de anchura; dos corporales de hilo de los sagrarios; una cademilla de cuatro dedos de larga de la que pendia una campanilla, todo de plata; una cortinilla de raso blanco de cuarta en cuadro que cubria la puerta del sagrario; y un cubre eupon de la misma clase. Cuyos efectos han sido robados de la iglesia parroquial de Villares de Saez.

**Venta de caballos padres.**—Hoy tendrá lugar con destino á los depósitos del Estado en la Veterinaria.

**Frios.**—Ayer continuaron helados los arroyos y cañeras del arbolado, habiendo amanecido los tejados cubiertos de gruesa escarcha, que permaneció todo el día, aun en las calles, apesar de lo despejado del cielo, en los puntos espuestos al Norte.

**Derridos.**—El año de 1861 se ha inaugurado en Madrid con la demolición de muchos edificios, contándose entre ellos el de la gran casa de la calle de Santa Isabel, número 1, donde se nos ha dicho va á levantarse una magnífica casa de beneficencia.

**Inclusa y colegio de la paz.**—El estado de ambos establecimientos en fin de diciembre era: Inclusa, existencia de enriaturas 5760; bajas 146; resultando para 1.º de este mes 5,614.—Colegio de la Paz: existencia en fin de diciembre 451; bajas 2; existencia para 1.º del presente 449; el valor de las limosnas recibidas en el mes pasado ha ascendido á 13,800 rs.

**Caja de Ahorros.**—Ayer ingresaron en este establecimiento 137,308 rs. vn., depositados por 2,285 individuos, de los cuales los 132 han sido nuevos interesados. Se han devuelto 176,622 rs., 30 cent., á solicitud de 88 interesados.

**Noticias.**—Las hay disponibles: calle del Olivo, 26, sotabanco; calle de Atocha, 33, salchichera; Fomento, 17, bajo; Miralrio, 8, patio, y calle de Pinto, en Carabanchel alto, núm. 2, bajo.

**Almonedas.**—Se han abierto: de efectos de casa en la calle de la Villa, núm. 9, tercero, y en la calle de Hortaleta, núm. 128, cuarto segundo.

**Colegio de San Antonio de los Portugueses.**—Hasta el 31 se admiten los memoriales de las que aspiren á entrar en la plaza gratuita que dicho colegio ha ofrecido á las huérfanas, precisamente de fejes y oficiales que hayan muerto en la campaña de la guerra de Africa.

**Subastas.**—Se verificarán por el juzgado del Prado, el 17, de varios cuadros al óleo; por la escribanía de Sancha, el 20 del actual, de una hacienda en Burgos, por la contaduría del real Monasterio del Escorial, el 15, la eaza del cuartel de Milanillo; por el tribunal de Comercio de Madrid, el 10, de varias telas; por la secretaría del Congreso de los diputados, el 15, de 300 arrobas de leña; por el juez de las Vistillas, el 21, todo el papel pintado que existe en el almacén de la calle de la Concepcion Gerónima, número 13; por la dirección general de consumos, el 9 del corriente, la venta de 16,000 arrobas de cobre, y por la dirección general de loterías, también el 9, la negociación de letras á cargo de los administradores de la renta.

**Censo de población.**—Se dice que la de Madrid asciende á 296,309 almas, según el último empadronamiento; pero es de creer se rectifique esta cantidad, cuando se haga el resumen general definitivo que se ejecutará en breve, pues ese resultado que se anuncia ha sido aproximado, si bien con grandes probabilidades de ser poco menos que exacto, habiéndose tenido un aumento de 30,000 respecto al censo de 1857.

**Fuente monumental.**—Ya está terminada la del depósito del Campo de Guardias, y además de ser de buen gusto, tiene la ventaja de servir de lavadero público el agua sobrante del recipiente que se derrama en diferentes arroyos, y seguirá utilizándose de este modo hasta que se construya el que está proyectado frente al portillo del Conde Duque.

## ACADEMIA PREPARATORIA

PARA INGRESAR EN LAS CARRERAS ESPECIALES, CALLE DEL DESENGAÑO, NÚM. 9, 11 Y 15.

ES CADISTICA Y ARQUITECTURA.

Siendo escaso el personal existente en las nuevas carreras de estadística y ayudantes de arquitectos provinciales y municipales; el director de dicha academia ha reunido todos los elementos necesarios, tanto en la parte teórica como en la práctica, para que la juventud estudiosa reciba una enseñanza completa de matemáticas, dibujo y práctica en el manejo de instrumentos, enseñando los sistemas parcelarios conocidos, para que instruidos, puedan las empresas utilizar sus vastos conocimientos.

Se ha formado una colección de instrumentos topográficos, los que manejarán los discípulos sobre el terreno, bajo la dirección del profesor, en el levantamiento de planos catastrales ó parcelarios.

También se ha organizado la enseñanza para los jornaleros que quieren dedicarse á portamiras, dándoles una completa instrucción.—(1 m. t.)

## SERVICIOS MARITIMOS

DE LAS

## MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS FRANCESES.

Línea rapidísima, única directa de Valencia Marsella.

Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la t.

Salidas de Valencia para Orán, todos los viernes á las diez de la mañana.

Tiempo que se emplea en el viaje:

De Valencia á Marsella.....	22 horas.
Valencia á Orán.....	16
Madrid á París.....	65

Consignatario en Valencia D. Emilio Fermaud, Mar. 96.—(Mar. y Sab.)

A LOS PROFESORES DE INSTRUCCION PRIMARIA

## LA INSTRUCCION AMPLIADA.

Revista doctrinal para proporcionar á todos los profesores el medio de adquirir, con poco coste, conocimientos estensos en los diversos ramos de primera enseñanza elemental y superior.

La dirección está á cargo de D. Felipe Eyralar y Goicoechea, catedrático por oposición de la Escuela de Comercio de esta corte, director que ha sido de la misma, y autor de varias obras literarias y de instrucción primaria, designadas para texto.

Saldrá la REVISTA dos veces al mes, y costará un real de vellón mensual ó dos sellos sencillos de franqueo, y será gratis para todo aquel profesor que, con una carta del alcalde, manifieste que no puede pagar el real mensual.

En la cubierta se hará una ligera reseña de las principales disposiciones oficiales, de las vacantes, anuncios y noticias de mayor interés.

Se suscribe en las librerías y administraciones de correos sin pagar nada anticipado, manifestando tan solo el nombre y dirección del sobre, y solo cuando se reciba la primera entrega, se abonará el valor de uno, dos ó mas meses. También se puede remitir el aviso al director, calle de las Huertas, núm. 42, cuarto principal.

## GRAN CAFÉ DE PARÍS,

CALLE DE LAS SIERPES, NUMEROS 10, 11, 12 Y 14, SEVILLA.

## HOTEL RESTAURANT.

MM. Ouliver et Bussó ofrecen al público este magnífico y elegante establecimiento, que en los pocos dias que lleva de existencia, ha llegado á adquirir un crédito fabuloso, y puede competir con los mejores de París.—(D. 6, 8 y 10.)

## GRAN SALON DE PELUQUERIA.

Juan Valencia ofrece al público el suntuoso gabinete que ha establecido en la calle de la Sierpe, núm. 9, centro de la elegancia sevillana.—(D. 0, 8 y 10.)

## MANUAL

## DEL JUEZ DE PAZ Y DEL ALCALDE

EN EL EJERCICIO DE SUS FUNCIONES

D. CELESTINO MAS Y ABAD.

Quinta edición, á la que acompaña el arancel mandado observar por real decreto de 23 de abril de 1860. Vendese á 12 rs. en Madrid librería de la Publicidad, propia de Justo Serrano, y en provincias, en los Boletines Oficiales y depositarias de provincia. El arancel á 4 rs., y 3 con el Manual.—(7 m. t. 1-1.)

## ULTIMOS DIAS DE VENTA

EN LA ALMONEDA DE LA CALLE DE LEON, NÚM. 20 Y 21.

Abrigos con manga para señora, desde seis duros en adelante; vestidos, enaguas, piezas de Hamburgo, cortes de pantalón, trajes de seda, de peral, entredoses, y mantonería de crespon con bordados.

DIEZ POR CIENTO de rebaja de los precios anteriormente anunciados.

Si quedan géneros sin vender, avisaremos el traslado del local.—(D. 0, 10, 12, 15 y 19.)

## VAPORES ESPAÑOLES

ENTRE

## SANTANDER Y LA HABANA.

La muy acreditada fragata vapor-correo LA CUBANA, de porte de 2,500 toneladas y 500 caballos, saldrá del 26 al 30, de enero de Santander para la Habana, al mando de su acreditado capitán D. Santiago Larrazabal.

Admite carga á flete y pasajeros, á los que ofrece excelentes comodidades y el esmerado trato de costumbre.

Lo despacha su armador en Santander, D. A. de Gessler, Muelle 2, y el corredor D. Francisco de la Parte, Ribera, 3.

PRECIOS DEL PASAJE.

En primera cámara.....	140 pesos.
En sollado.....	45

Inclusa manutención.

## PARAGUAS Y SOMBRILLAS,

CALLE DEL CARMEN NUM. 21.

En este establecimiento se encuentra un abundante surtido de paraguas y sombrillas, de los gustos mas distinguidos en la última novedad. Una rica colección de abanicos para teatro, bordados en seda, moaré antic y crespon, todo á precios sumamente arreglados.—(D. m. 4-4.)

## DENTISTA.

El conocido profesor, médico-cirujano, D. Victoriano G. Duénas, tra baja en todo lo que tiene relacion con el ramo del dentista por todos los sistemas conocidos en España y en el extranjero; y en su gabinete se halla todo cuanto de mas moderno posee el arte, así en instrumentos como en pastas y dientes. Vive en la calle de Carretas, núm. 7, principal, Madrid.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilario de Zuleaga